



お盆に寄せて

供養のこところ

融通念佛宗宗務総長 吉村暉英

日本には古くから魂祭（たままつり）という先祖の靈を招きまつる風習があり、年に何回か行われていたのが、今ではお盆にこれを行うというのが一般的になりました。

故郷を離れ都會に生活している人が、お盆には必ず帰省する習慣も定着しています。

亡き人の靈を迎えて供養するというこの美しい風習は、日本人の心情の奥深くに根づいており、日頃、忘れがちな亡き人への追慕の情がなつかしくよみがえるものこの時期です。

精霊棚に様々な食物を供え、茶湯を一日に何回もとり替えて、あたかも生きている人に対するようにお給仕するのです。そのためお盆の間は忙しくて大変だといふ声をよく耳にします。

「お婆ちゃんがいた頃には、それこそ丁寧におまつりしたものですが、私はとてもそんなようにはいきません。もっと簡単にしてもいいでしょうか。」

「うちも簡単にしています。ご先祖さまは許して下さいますよ。昔と今は違うんですね。要するに気持ちさえあればいいと思いますよ。」

「その通りですね。それを聞かせてもらつて安心しました。要するにご先祖さまへの気持ちが大事ということですね。」

こんな会話が奥様の間でかわされていきます。お盆を迎える心準備をされていて、ほほえましく思います。しかしょと気になります。この会話で、気持さえあればというのは、たしかに都合のいい言葉です。さてそれではその気

持とはどのようなものか。ここでいう気持とはご先祖さまへの感謝と敬いの気持をいうのでしょうか。それはどのようにして培われるのでしょうか。感謝とか敬いとか、目に見えない抽象的な概念をはつきり自覚するためには、お仏壇を清掃し、香華や供物を献じる具体的な行為を通して、はじめて実感されるものなのです。手抜きばかりでは、感謝も敬いも、そしてそれによって得られる喜びも心中を通り抜けていきます。

比叡山に淨土院という一坊があります。ここに伝教大師最澄の御廟があります。こでは侍真と呼ばれる行者が、十六年間、外出せず世俗との交わりを断ち、ひたすら行法に打ち込んでおられます。侍真の仕事は伝教大師にお仕えすることであり、具体的には勤行（おつとめ）、掃除、食事の給仕等です。食事は朝昼の二回です。寺務所から運ばれてくる食事を作法によつてお供えし、それを召し上つてもらうのです。大師が今も生きておられるものとしてお仕えし、お食事を差し上げるのです。そしてお下げしたものを侍真さんがいただかれるのです。ここには本当の供養の心が息づいています。

生活様式が変化した現代、ある程度の簡略化はやむをえないでしょう。しかし、せめてお盆の間は、ご先祖さまへの供養を第一と考えていただきたい。一家の奥さまが一所懸命ご先祖さまのお食事を作つておられる姿は、まさに無言の説法であり教育なのです。お供えし終えてから同じ物を家族揃つていただく。なんとうるわしい光景でしょう。

東成区の寺々

大東 良清

西蓮寺

大阪市東成区大今里三一八一三
円融山西蓮寺と号するこの寺の開基は不明ですが、大念佛寺五代末寺帳によれば淨土宗より改宗したと記されている。

境内に在るお堂に、朝夕地域の方々のお参りがたえない地藏菩薩像と共に石造の弘法大師をお祀りする事から真言宗に属していた頃も有ったかと推察される。



西蓮寺



現在の本堂は昭和六十年に再建された。